

# Presseinformation

## ***Menschen für Menschen* erhält Förderpreis „Humano – Botschafter der Menschlichkeit“**

**München/Coburg, 9. Juli 2022. Für über 40 Jahre Hilfe zur Selbstentwicklung in Äthiopien durfte die Stiftung Menschen für Menschen gestern Abend bei der Eröffnung des Internationalen Samba-Festivals in Coburg von Kulturstaatsministerin Claudia Roth (B90/Grüne) den „Humano“ in Empfang nehmen.**

Seit 2015 ist die Verleihung der von Romero Britto gestalteten Pop-Art-Skulptur „Heart Kids“ alle zwei Jahre fester Bestandteil des Internationalen Samba-Festivals Sambaco in Coburg. Im Rahmen der offiziellen Festival-Eröffnung durfte Stiftungsvorstand Dr. Sebastian Brandis gestern Abend auf der Hauptbühne am Schlossplatz den mit 5.000 Euro dotierten Preis für *Menschen für Menschen* in Empfang nehmen. Mit dem „Humano“ zeichnen Sambaco und die VR-Bank Coburg gemeinsam prominente Personen, Einrichtungen und Initiativen aus, die sich als „Botschafter der Menschlichkeit“ verdient gemacht haben.

In ihrer Laudatio würdigte Kulturstaatsministerin Claudia Roth (B90/Grüne) die Arbeit und den Ansatz von *Menschen für Menschen*. Der Erfolg spreche für sich: „Was vor über 40 Jahren als kleines Projekt im Osten Äthiopiens begann, ist heute ein Hilfswerk, das bereits über sechs Millionen Äthiopierinnen und Äthiopier dabei unterstützen konnte, sich eine bessere Zukunft aufzubauen.“ Roth weiter: „Die Projekte der Stiftung werden mit den Menschen vor Ort entwickelt und dann an sie übergeben. Denn die Kinder, Frauen und Männer in Äthiopien sollen nicht abhängig von fremder Hilfe bleiben, sondern ihr Leben selbstbestimmt und aus eigener Kraft gestalten können. Es ist dieser Fokus auf Langfristigkeit und Nachhaltigkeit, der *Menschen für Menschen* zu einem echten Vorbild in der Entwicklungszusammenarbeit macht.“ Die Übergabe des Preises leitet die Ministerin mit den Worten ein: „Sie leisten wirklich Großes. Ihr Engagement und Ihre Tatkraft inspirieren. Ihre Menschlichkeit berührt. Darum geht es bei der Verleihung des „Humano“ – es ist eine Auszeichnung für Botschafterinnen und Botschafter der Menschlichkeit.“

Angesichts des Kriegs in Europa ist die Aufmerksamkeit für die Arbeit von *Menschen für Menschen* in Äthiopien für die Organisation wichtiger denn je. Daher ist die Freude über die Auszeichnung bei Stiftungsvorstand Dr. Sebastian Brandis groß. „Es ist mir eine Ehre, den „Humano“-Förderpreis im Namen von *Menschen für Menschen* entgegenzunehmen. Wir freuen uns sehr, dass unsere Arbeit auf diese Weise gewürdigt wird und die Auszeichnung bestärkt uns, unseren Weg weiterzugehen. Die Arbeit von *Menschen für Menschen* in Äthiopien steht als Beispiel für die Gestaltung einer friedlichen globalen Gemeinschaft und fairen Entwicklungschancen für alle – für eine Welt, in der wir uns auf Augenhöhe als

# Presseinformation

Menschen für Menschen begegnen! Ein Festival wie das Sambaco bietet dazu die beste Gelegenheit - Musik und Tanz sind dabei die Sprache, die uns verbindet.“

## **Über Menschen für Menschen**

*Die Stiftung Menschen für Menschen leistet seit 40 Jahren nachhaltige Entwicklungszusammenarbeit in Äthiopien. In aktuell zwölf Projektregionen setzen rund 600 fest angestellte und ausschließlich äthiopische Mitarbeiter gemeinsam mit der Bevölkerung die integrierten ländlichen Entwicklungsprojekte um. Dabei verzahnt die NGO rund 380 Maßnahmen in den Bereichen Landwirtschaft, Wasser, Bildung, Gesundheit und Einkommen miteinander und befähigt die Menschen, ihre Lebensumstände aus eigener Kraft zu verbessern. Den Grundstein für die Stiftung legte 1981 der Schauspieler Karlheinz Böhm (gest. 2014) in der Sendung „Wetten, dass..?“. Menschen für Menschen trägt durchgehend seit 1993 das Spenden-Siegel des Deutschen Zentralinstituts für soziale Fragen (DZI).*

## **Spendenkonto**

Stiftung Menschen für Menschen  
Stadtsparkasse München  
IBAN: DE64 7015 0000 0018 1800 18  
BIC: SSKMDEMM

## **Pressekontakt**

Lisa-Martina Kerscher  
Tel.: +49 / 89 / 383979-87  
E-Mail: [presse@menschenfuermenschen.org](mailto:presse@menschenfuermenschen.org)  
Stiftung Menschen für Menschen  
Brienner Straße 46, 80333 München